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证券代码：601016 证券简称：节能风电

中节能风力发电股份有限公司

投资者关系活动记录表

编号：IR-2025-003

投资者关系

活动类别

特定对象调研 分析师会议

□媒体采访 业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观 其他 海通、西部证券策略会

参与单位名称

海通证券、华夏基金、国寿资产、国联基金、建信基金、华能

信托。

西部证券、光证资管、明溪资产、唯德投资、天风证券、中财

招商、重鼎资本、英飞尼迪资本等。

时间
2025 年 2月 11 日 星期二 14 点整、15 点整

2025 年 2月 12 日 星期三 16 点整

地点
海通证券北京策略会

西部证券上海策略会

投资者关系

活动主要内容

介绍

主要交流内容介绍：

一、介绍 2024 年第三季度情况及全年发电量情况

二、交流主要内容

问题 1：未来公司发展规划？

答：截至 2024 年 6 月 30 日，公司在建项目装机容量合计

为 104.05 万千瓦。
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2024 年，公司多措并举拓展项目开发路径，加大力度扩充

主营业务项目增量，进一步增加了风电资源储备，是公司战略

布局进一步优化和资源拓展持续发力的重要成果。截至公司第

三季度报告披露日，本公司今年新增备案及取得建设指标项目

容量 151.95 万千瓦,约占公司上年度末公司运营装机容量的

28.38%。

问题 2：国家发改委电价新政对公司有什么影响？

答：近日，国家发改委、国家能源局印发了《关于深化新

能源上网电价市场化改革 促进新能源高质量发展的通知》（发

改价格〔2025〕136 号）（以下简称《通知》）。

《通知》指出，推出深化新能源上网电价市场化改革的原

因，是随着新能源大规模发展，新能源上网电价实行固定价格，

已不能充分反映市场供求，也没有公平承担电力系统调节责任，

矛盾日益凸显，亟需深化新能源上网电价市场化改革，更好发

挥市场机制作用，促进行业高质量发展。当前，新能源开发建

设成本比早期大幅下降，各地电力市场快速发展、规则逐步完

善，也为新能源全面参与市场创造了条件。改革的目的则是为

了促进我国新型电力系统建设，加快建设全国统一电力市场，

并有利于持续推动我国新能源行业的高质量发展。

同时，国家发展改革委、国家能源局也将会同有关方面组

织好方案的实施。一是允许地方因地制宜制定具体方案，自行

确定实施时间。二是强化政策协同。指导各地在组织实施过程

中，强化改革与规划目标、绿证政策、市场建设、优化环境等

协同，精心组织落实。三是做好跟踪评估。指导各地密切跟踪

市场动态，认真评估改革影响，及时总结改革成效，优化政策
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实施。

目前，公司正在组织相关部门一起对《通知》进行研判，

且密切关注将来各省推出的具体实施方案，并通过持续加强公

司生产运维能力、提升公司电力交易水平等举措，确保公司运

营的存量和未来增量风电项目在现行政策下的收益水平，保障

公司及公司全体股东的利益。

问题 3：公司市场化交易电情况？

答：2024 年上半年，公司上网电量为 61.35 亿千瓦时，同

比减少 0.54%，其中电力市场化交易的电量为 32.25 亿千瓦时，

电力市场化交易电力占比 52.57%，同比减少 0.03 个百分点。

问题 4：公司弃风限电情况？

答：2022 年至 2024 年 6 月 30 日，公司因“弃风限电”所

损失的潜在发电量分别为 107,480 万千瓦时、120,897 万千瓦

时、68,653 万千瓦时，分别占当期全部可发电量（即境内实际

发电量与“弃风限电”损失电量之和）的 8.26%、9.00%、10.03%。

“弃风限电”是影响公司经营业绩最主要的因素，近年多集

中发生在公司河北区域、新疆区域、甘肃区域、青海区域和内

蒙区域的风电场，这些区域风能资源丰富，全区域性的风电场

建设速度快、规模大，但用电负荷中心又不在这些地区，向国

内用电负荷集中区输送电能的输变电通道建设速度及规模跟不

上风电等绿色能源的建设速度及规模，导致“弃风限电”现象的

产生。随着公司战略布局的调整，限电较少区域风电场的陆续

投产，这一状况会得到逐步的改善。同时，这些限电区域由于

绿色电力输送通道的加快建设和公司参与当地的多边交易销售

电量的提高，也极大改善了“弃风限电”较为严重的局面。
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问题 5：公司应收账款情况？

答：截至 2024 年 9 月末，公司应收账款总额约 73.58 亿元，

主要为应收补贴电费款。

问题 6：未来有没有再融资计划？

答：公司未来会根据项目开发进展及资本支出计划等因素

提前筹划再融资事项，用以保证公司主营业务的可持续发展，

还请以公司相关公告为准。

问题 7：公司是否尝试以大代小？

答：“十四五”期间公司预计将有 100 万千瓦容量的项目

运营达到 15年以上，具备“以大代小”条件。这些项目主要集

中在河北、新疆、甘肃等公司早期布局的区域，未来将根据各

省政策和公司情况开展“以大代小”。

问题 8：公司未来分红规划是怎样的？

答：公司自上市以来高度重视对广大股东的投资回馈，始

终保持稳定的现金分红，坚持以高质量发展提升公司长期价值。

近三年，公司累计现金分红金额约 14.09 亿元人民币，上市十

年来，累计分红 24.78 亿元，平均股利支付率 35.95%。未来仍

将在综合考虑盈利情况、资本支出计划等事项的基础上，合理

安排分红。

问题 9：绿电交易情况？

答：今年以来，公司甘肃区域、广西区域及河北区域参加

了绿电交易，交易方式主要为双边协商、集中竞价。

问题 10：公司海外风电项目情况？

答：公司澳大利亚白石 17.5 万千瓦项目已全部建成投产运

营。公司在继续开拓澳大利亚市场的同时，也借鉴澳洲白石项
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目建设运营经验，继续开拓澳大利亚市场二期项目，同时加强

对欧洲及“一带一路”沿线等国家风电市场的跟踪研究及项目

前期论证，不断推进海外市场的战略布局，扩大公司项目资源

储备。

问题 11：公司海上风电情况？

答：公司已投运的海上风电项目为广东阳江南鹏岛 30万千

瓦海上风电项目。在海风开发业务上，公司除在广东开发后续

海上风电项目外，也在广西、江苏、山东及渤海湾持续开发海

上风电项目。

上市公司

接待人员
证券法律（合规）部 崔如岳

附件清单 无

日期 2025 年 2月 13 日


